
 
Протокол  

заседания оргкомитета по реализации проекта возведения на территории города Томска 
монумента всем участникам студенческих строительных и специализированных отрядов. 
 
г. Томск                                                                                                                           23.04.2011 г. 
 
В соответствии с принятым 16.04.2011 года на заседании расширенного редакционного 

совета сайта об истории клуба «Каникула» решения по реализации "Обращения о возведении 
на территории города Томска монумента всем участникам студенческих строительных 
отрядов" на первом заседании оргкомитета присутствовали: Кинжагулова Т.И., Кляйн И.Г., 
Кондаков П.П., Кривовяз В.И., Осипов В.П., Силко Ю.А., Соловьёв А.А. 
 
Вначале первого заседания оргкомитета слово взял Соловьёв А.А  
Прежде чем мы начнем обсуждение по вопросам организации работы нашего оргкомитета, 

мне бы хотелось еще раз подчеркнуть принципиальный момент, что речь идет не просто о 
монументе, а о комплексе, который подразумевает под собой соединение в одном месте 
монумента как символа и прилегающей к нему студенческой площади. 
В городе Томске, который является и студенческим городом, к сожалению, сегодня нет 

студенческой площади. Студенческая площадь могла бы стать таким местом, где могли бы 
собираться студенческие отряды, начинаться посвящение в студенты с зажиганием 
символического огня знаний и проводится другие межвузовские мероприятия для студентов. 
Поэтому предлагаемое место установки монумента должно символизировать собой связь 

поколений участников студенческих отрядов и стать не только памятной вехой в истории, но 
служить практическим  и насущным целям сегодняшнего студенчества. При этом сам 
символический монумент должен быть самым демократичным по своей сути, а ни неким 
помпезным сооружением. 
И еще важным моментом я считаю отметить тот факт, что этот монумент не только томским 

студентам участникам студенческих отрядов, но это и символ единения и братства. Ведь на 
Томской земле трудились бойцы студенческих отрядов из Москвы, Ленинграда, многих 
областей, краев и республик Советского Союза, здесь на этой земле трудились молодые люди 
разных национальностей, и все они тоже оставили свой яркий след и внесли свой посильный 
вклад в развитие Томской области.  
Возможно, сам текст обращения стоит несколько перефразировать или просто при общении 

и с органами власти, СМИ и с теми, кто не совсем до конца понял назначении монумента 
делать на этом дополнительный акцент.  
Я считаю, создание в Томске такого памятного места благородным делом и пусть нелегким, 

но вполне осуществим с такой командой, которая сегодня собралась в оргкомитете. Поэтому, 
пользуясь моментом не дожидаясь официального  утверждения фонда, вношу в фонд первый 
денежный вклад. 

 
Далее по предложению Силко Ю.А единогласно была утверждена повестка первого 

заседания оргкомитета.  
 
Вопросы, которые были внесены в повестку заседания первого оргкомитета: 
1. О включении дополнительных членов оргкомитета Фонда. 
2. Распределение обязанностей за направления работы в оргкомитете.  
3. Статус Фонда – межвузовский либо в рамках ТПУ. 
4. Выбор места для комплекса (монумент - студенческая площадь). 
5. Периодичность работы оргкомитета. 
 
По вопросу включения в состав новых членов оргкомитета выступил Кондаков П.П. 



 В качестве новых членов оргкомитета были предложены: Председатель Совета ветеранов 
ССО ТПУ – Александр Александрович Фрицлер и заместителя командира штаба ССО 
Томской области командира штаба ССО ТПУ – Дмитрий Леонидович Гамов.  
Поручить Соловьёву А.А. получить подтверждение предложенных членов на участие в 

работе оргкомитета. 
 
По вопросу распределение обязанностей в оргкомитете определили ответственных за 

следующие направления: 
- за работу с органами власти – Кляйн И. Г. 
- общие организационные вопросы, связанные с организацией работы оргкомитета: 

оповещение членов оргкомитета о заседаниях, ведение протоколов и текущей документации – 
Осипов В.П. 

- за работу со СМИ – Кондаков П. П. 
- за подготовку и утверждение уставных документов Силко Ю. А., Кинжагулова Т. И. 
- публикация на сайте клуба «Каникула» информации о работе оргкомитета Соловьев А.А. 
- за ознакомление и рассылку рабочих материалов между членами оргкомитета - Ряшенцев 

И. 
 
По вопросу статуса фонда выступила Кинжагулова Т.И. 
После обсуждения этого вопроса было принято решение определить статус Фонда как 

Томский региональный Фонд.  
За это решение проголосовали единогласно. 
 
 По вопросу выбора места для реализации проекта выступали все члены оргкомитета. Для 

реализации проекта были предложены следующие места:  
- место пересечения улиц Кирова и Вершинина 
- Привокзальная площадь 
- площадь перед речным вокзалом 
- участок в районе Белого озера 
- участок на Московском тракте в районе ТГУ 
- участок Лагерного сада в месте пересечения улиц Вершинина и Нахимова 
- часть Новособорной площади 
- площадь перед магазином «Томские товары» 
- участок в районе Лагерного сада. 
Для согласования места установки с городскими властями остановились на последних трех 

местах, при этом предпочтение было отдано участку в районе Лагерного сада.  
За это решение проголосовали единогласно. 
 
По вопросу организации работы комитета – единогласно решили установить для решения 
текущих вопросов периодичность работы оргкомитета не менее одного раза в месяц. 
 
Дополнительные поручения: 
Подготовить предложению по названию фонда ответственная Кинжагулова Т. И.  
Ознакомить членов оргкомитета с опытом работы некоммерческих организаций на примере 

фонда «Парус» - памятник Высоцкому В.С. - ответственный Осипов В.П. 
Ускорить реализацию форума для обсуждения на сайте клуба Каникула обращения о 

возведения на территории города Томска монумента всем участникам студенческих 
строительных и специализированных отрядов – ответственный Ряшенцев И. 

 
Председатель заседания оргкомитета Соловьев А.А 
Секретарь заседания оргкомитета Осипов В.П. 
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